Margot, Yohan et Kévin au concours national des Maf

Ces lycéens de Jean-Guéhenno sont doubles médaillés d'or au concours Un des meilleurs apprentis de France en bijouterie, sertisssage et entretien des matériels parcs et jardins.



lève de 2e année de CAP bijouterie joaillerie option sertissage au lycée professionnel Jean-Guéhenno, Margot Coque, âgée de 17 ans, qui habite Souvigny dans l'Allier, a remporté les médailles d'or et régionale au concours Un des meilleurs apprentis de France dans la catégorie Sertisseur en haute joaillerie. « Je suis très manuelle, indique la jeune fille. J'étais intéressée par la mode mais il y a peu de formations. Je suis venue aux portes ouvertes du lycée Jean-Guéhenno et j'ai postulé pour intégrer le CAP. J'adore ce que j'apprends et i'aime aller en stage pour acquérir de la pratique. » Pour le concours, Margot, comme les autres candidats, avait à réaliser une broche (photo ci-dessous). « Nous partions de deux fontes en argent que nous avons dû rattraper et nous avons réalisé le sertissage des pierres. Après les finitions, j'ai assemblé le

bijou. » Margot ne s'attendait pas à obtenir ces deux médailles d'or et à participer concours national, dont les résultats seront donnés à La Roche-sur-Yon en Vendée samedi 29 juin. En septembre, Margot entrera en première année de Brevet des métiers d'art (BMA) à Jean-Guéhenno.



ISEMBLE, SOUTE

avoir toujours aimé la mécanique. « Je n'y connaissais pas grand-chose quand j'ai commencé, avoue le jeune lauréat. J'ai beaucoup appris grâce aux stages. » Yohan a passé deux épreuves de deux heures début avril. « Lors de la première je devais trouver la panne sur une tondeuse en utilisant du matériel spécifique et lors de la deuxième j'ai dû régler un carburateur sur une tronçonneuse. » Pour le concours national. Yohan devra participer à de nouvelles épreuves à l'automne prochain. « Je vais me préparer à partir de la rentrée et tout faire pour obtenir la médaille nationale. » Yohan est très satisfait de sa formation, car un travail est à la clef. « L'entreprise de vente et réparation de matériel agricole et de parcs et jardins où j'ai effectué mon stage a proposé de m'embaucher quand i'aurai mon bac. D'ailleurs, ie vais y travailler cet été. Ce métier me plaît énormément. » Yohan semble bien avoir



Kévin Meunier, 22 ans, a raflé les médailles d'or départementale et régionale dans la catégorie Art et technique de la bijouterie option bijouterie-joaillerie. Ancien chaudronnier, il a choisi en septembre dernier de se réorienter, « J'ai un bac Sciences et technologies de l'industrie et du développement durable (STI 2D) et un BTS en chaudronnerie après lequel j'ai fait un an en tant que Compagnon du devoir. La chaudronnerie est un secteur trop industriel à mon goût où l'on travaille à la chaîne. C'est monotone. J'ai réfléchi à changer de voie et la bijouterie m'est apparue comme une évidence. Plus jeune, je collectionnais les minéraux et j'aime travailler le métal. La bijouterie rassemble cela. » Kévin a intégré le CAP Art et techniques de la bijouterie-joaillerie en un an à Jean-Guéhenno. « J'aime la précision de la bijouterie. Lorsque l'on crée, on a le contrôle total et tout est fait à la main, ce qui permet de sentir la matière, alors qu'en chaudronnerie on travaille sur des machines. » Pour le concours, Kévin a mis environ soixante heures à créer sa médaille composée de 12 sertissures rondes, six carrées et 20 godrons (ornements en relief) avec le sigle Maf découpé au centre. Kévin ne sait pas encore ce qu'il fera l'an prochain : « Je vais

mettre à profit les vacances d'été pour me recentrer. J'aimerais bien partir découvrir le monde juste avec un sac à dos afin de revenir à l'essentiel...

5.P.



41 MÉDAILLES DÉPARTEMENTALES ET RÉGIONALES ONT ÉTÉ REMISES AUX LAURÉATS DU CONCOURS UN DES MEILLEURS APPRENTIS

DANS LE CHER, SIX ÉTABLISSEMENTS D'ENSEIGNEMENT (le lycée polyvalent Pierre-Émile-Martin, le lycée des métiers du bâtiment Jean-de-Berry, le Centre de formation d'apprentis de l'industrie, le CFA de la Chambre des métiers et de la Chambre de commerce et d'industrie de Bourges, le lycée polyvalent Henri-Brisson de Vierzon et le lycée professionnel Jean-Guéhenno de Saint-Amand) ont participé au concours Un des meilleurs apprentis de France organisé par la section départementale des Meilleurs ouvriers de France (Mof), présidée par David Hanna, Mof sellier-harnacheur, Soixante et onze candidats du Cher ont concouru dans onze catégories. Ils ont été 41 à être médaillés. Vingt-sept candidats ont obtenu des médailles départementale (11 de bronze, 5 d'argent et 11 d'or) et 14



☑ La cérémonie de remise des médailles départementales et régionales s'est tenue à la salle Aurore.

trouvé sa voie professionnelle.

ont remporté des médailles régionales (5 d'argent et 9 d'or). Médailles remises lors d'une cérémonie qui s'est déroulée à la salle Aurore. « Cette année, nous avons eu moins de candidats mais plus de médailles d'or, indique David Hanna.

Le niveau est bon dans le Cher. On espère maintenant que certains obtiendront des médailles nationales. Pour les pièces déjà réalisées, les résultats seront connus à la fin du mois de juin et pour les autres métiers des

épreuves ponctuelles auront lieu jusqu'en novembre. » La remise des médailles nationales se déroulera en début d'année 2020 dans le superbe cadre de la Sorbonne à Paris. ■

S.P.